

# PANORAMA MUNDIAL

## Sumario

No. 148/Viernes 30 de julio del 2010/ "Año 52 de la Revolución"

### DE LA PRENSA

- [¿Por qué a Venezuela? \(La Jornada\)](#).
- [La crisis del imperialismo amenaza a los pueblos. \(Rebelión\)](#).

### DE CUBA

- [Considera Alarcón terrorista política de EE.UU. con los Cinco](#). PL
- [Registra Cuba déficit presupuestal menor al esperado](#). NOTIMEX
- [Alude al informe sobre la producción de café presentado a la Comisión Agroalimentaria](#). EFE
- [Refiérese a editorial de la revista católica Palabra Nueva](#). AFP
- [Preocupada Canadá por connacionales detenidos en Cuba](#). AFP/EFE
- [Piden a Zapatero clarificar estatus de excarcelados](#). EFE
- [Ex huelguista Fariñas recibe alta médica](#). AFP
- [Orquesta Aragón inicia en Miami gira por EE.UU.](#) DPA

### DEL MUNDO

- [Periodista haitiano alerta de éxodo de compatriotas por falta de oportunidades](#). EFE
- [Se diluye resistencia a ley de autonomías en Bolivia](#). REUTERS
- [Ofrece análisis del diferendo entre Colombia y Venezuela](#). AP
- [Comando Sur no duda sobre presencia de las FARC en Venezuela](#). AP
- [Expresa Ecuador "plena confianza" en restablecer relaciones con Colombia](#). XINHUA
- [Aumentan a 31 indígenas mapuches presos en huelga de hambre en Chile](#). AFP
- [Gobernadora de Arizona apela dictamen de juez federal sobre polémica ley de inmigración](#). EFE
- [Señala sondeo que hispanos anhelan estudios superiores en EE.UU.](#) AP
- [Afirma experto que tecnología solar de EE.UU. es mucho más avanzada que en otros países](#). XINHUA
- [Busca EE.UU. apoyo de Sudamérica y Asia para sancionar a Irán](#). NOTIMEX
- [Condena Karzai filtración de documentos militares de EE.UU.](#) NOTIMEX
- [Prepara Afganistán elecciones legislativas bajo la sombra del fraude de 2009](#). EFE
- [Liga Árabe acepta en principio negociaciones palestinos-Israelí](#). REUTERS
- [Reanudan pláticas la ONU y la RPDC sobre caso Cheonan](#). NOTIMEX

### RESEÑA CABLEGRÁFICA (\_\_\_)

LA JORNADA (Versión digital)

29 de julio de 2010

ESPAÑA

## ¿POR QUÉ A VENEZUELA?

Ángel Guerra Cabrera

Lo que hay principalmente detrás del conflicto colombo-venezolano y su reciente agravamiento es que la revolución bolivariana choca frontalmente con el plan de dominación estadounidense sobre América Latina. Que Venezuela, país con reservas de petróleo y gas entre las mayores del mundo, tenga un rumbo independiente en pos del socialismo, promueva la democracia participativa, la unidad e integración de América Latina, la solidaridad, la paz y la cooperación entre los pueblos es intolerable para el imperio. Mucho más cuando movido por su sed insaciable de hidrocarburos y recursos naturales que comienzan a escasear, ha entrado en una carrera bélica permanente por el control de los países que los poseen y de las poblaciones que los habitan. Todo con el cínico pretexto de la lucha contra el terrorismo y el narcotráfico nada menos que enarbolada por el Estado campeón del terrorismo, primer mercado de droga en el mundo cuyas ganancias constituyen una gran tajada de su sistema financiero. A la élite de Estados Unidos la saca de quicio la amistad entrañable de Venezuela y Cuba y la profundización de los pasos para su unión económica, preámbulo, diríase, de su unión política. Raúl Castro ha resumido muy claramente el sentido

de estos pasos en una reunión de alto nivel cubano-venezolana celebrada el simbólico 26 de julio: sólo unidos venceremos.

El imperio no perdona el importante papel de Venezuela en la liquidación del ALCA –proyecto de recolonización continental– y en el surgimiento de la Alba, que practica las relaciones más fraternas y equitativas entre las naciones miembros y las promueve, aunque no sean miembros, con todas las naciones de América Latina y el Caribe. En respuesta a la Venezuela bolivariana, a los grandes movimientos populares antineoliberales y gobiernos más independientes gestados por ellos, Washington restableció la IV Flota y llegó al extremo de instalar siete bases militares en Colombia, lo que junto a otros factores presentes en ese país constituye una peligrosa amenaza de agresión para Caracas, que había tensado seriamente las relaciones bilaterales. En este contexto se produce la festinada acusación por el representante de Bogotá en la OEA de que Caracas mantiene campamentos de las guerrillas colombianas en su territorio, una gravísima provocación que ha puesto en grave peligro la paz entre los dos países hermanos salida del fanatismo pro yanqui de Álvaro Uribe y su febril afán de protagonismo desde que se frustró su proyecto reeleccionista.

El presidente Hugo Chávez ha hecho cuanto ha estado a su alcance por armonizar las relaciones con Colombia y evitar un conflicto bilateral. De hecho, a petición de Uribe se convirtió en un factor principalísimo de distensión de la larga guerra de 60 años en el país vecino y ha insistido invariablemente en la necesidad de una salida política al conflicto. Con justa razón ha invitado a las guerrillas de las FARC y el ELN a que comprendan que las nuevas realidades políticas requieren un cambio en su estrategia de toma del poder mediante las armas por una de negociación, sin que ello implique rendirse. Chávez informó con visible dolor la ruptura de relaciones con Colombia: lo anunció con una lágrima en el corazón, dijo.

Lula da Silva comentó su extrañeza por la conducta de Uribe cuando le faltan unos días para dejar la Casa de Nariño y "el nuevo presidente (Juan Manuel Santos) ha dado señales claras, incluso con los ministros que escogió, de que quiere construir la paz". Lula, junto al ecuatoriano Rafael Correa, presidente pro tempore de la Unasur, y su secretario general Néstor Kirchner han actuado rápidamente para atraer el tema al seno del mecanismo sudamericano, un espacio, a diferencia de la OEA, favorable para que sin la presencia de Washington se expresen a plenitud los intereses de América Latina y el Caribe. La Unasur ha dado ya muestras de su capacidad de concertación política y esta es más necesaria que nunca para la región y para Venezuela en particular. La provocación de Uribe, la captura del terrorista Francisco Chávez Abarca, socio de Posada Carriles que confesó los planes desestabilizadores con que llegó a Venezuela, los desmelenados ataques al gobierno bolivariano del arzobispo de Caracas y las carretadas de dinero entregadas por Washington a la contrarrevolución configuran el cuadro subversivo con que se pretende frustrar la victoria chavista en las estratégicas elecciones de septiembre próximo.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

**REBELIÓN (Versión digital)**

**29 de julio de 2010**

**ESPAÑA**

## **LA CRISIS DEL IMPERIALISMO AMENAZA A LOS PUEBLOS**

**Luis R Delgado J.**

La bestia es más agresiva cuando está herida, cuando está acorralada. Las profundas crisis -estructural y cíclica- que hoy vive el capitalismo, hace que este se torne más amenazante y peligroso.

Hoy el imperialismo como en otras ocasiones, busca socializar los efectos de su crisis descargándolos sobre la clase trabajadora, sobre los pueblos del mundo. Es decir, para salir lo más pronto posible de la crisis cíclica y postergar los impactos de la crisis estructural, el imperialismo está obligado por su lógica acumuladora a intensificar sus agresiones para conquistar nuevas bases de recursos naturales, mano de obra barata; se trata de mantener un nivel de acumulación de capitales "óptimo" sin importar las dramáticas consecuencias sociales que ello acarree.

En este sentido, el imperialismo se vale de múltiples tácticas o formas de lucha para acentuar la explotación y el sometimiento, las cuales incluyen guerras de agresión, despliegue de bases militares, instigación de guerras civiles, separatismo, terrorismo, asesinatos selectivos, golpes de Estado, bloqueos económicos, embargos, cobro de la deuda externa, destrucción por varias vías de los aparatos productivos de las naciones dependientes, privatizaciones, expoliación de los recursos naturales, alienación ideológica, entre otras medidas.

## **El despliegue del imperialismo norteamericano en Nuestra América**

Desde 2009 el imperialismo norteamericano ha desplegado una contraofensiva en el continente latinoamericano y caribeño para frenar el movimiento popular que ha dado golpes contundentes durante la última década contra el neoliberalismo, contra las pretensiones del imperialismo sintetizadas en propuestas recolonizadoras como el ALCA. Este movimiento popular que en algunos países se constituyó en gobiernos que avanzan en la construcción de espacios integradores como el ALBA-TCP, sufrió un duro revés con el Golpe de Estado al gobierno democrático de Honduras en junio del año pasado.

Este Golpe de Estado, el ataque por parte del Estado terrorista colombiano a territorio ecuatoriano, la reactivación de la IV Flota (despliegue naval y aéreo estratégico con capacidad nuclear), la ocupación militar a Haití (20 mil soldados), el acuerdo de las Bases Militares en Colombia (7 bases en primer término), la presencia de una Flota en Costa Rica (46 buques de guerra de la Armada de los Estados Unidos, 200 helicópteros y aviones de combate, y 7 000 marines), son las acciones más relevantes de la contraofensiva imperialista en la región. Se trata sin duda de un despliegue de fuerzas para contener el avance de la revolución en el continente, para cercar los procesos de Venezuela, Bolivia, Ecuador, Cuba y Nicaragua fundamentalmente.

Bajo la excusa de la lucha contra el narcotráfico y el terrorismo, el imperialismo norteamericano se presta a agredir los pueblos latinoamericanos y caribeños; se prepara a dar al traste con los gobiernos revolucionarios, progresistas y democráticos de la región para restituir el proyecto del ALCA y perpetuar su dominación en lo que ellos denominan su patio trasero; se trata de un capítulo más en la lucha de clases mundial que enfrenta a la burguesía monopólica contra los trabajadores y trabajadoras de todo el planeta.

Los imperialistas impulsados por la lógica de acumulación del capital no toleran ningún rastro de soberanía nacional, no aceptan la autodeterminación de los pueblos porque esta va en contra de los intereses de los monopolios; es decir que la tendencia del imperialismo en su actual estado de crisis es a la desnacionalización forzosa, aunque estos gobiernos independientes sean de derecha, ejemplo de ello es el caso de las amenazas a Irán.

Ello nos indica que frente a la ofensiva imperialista, los pueblos del continente y del mundo deben estar alertas y movilizados. El pueblo venezolano debe cerrar filas para defender las conquistas y los proyectos que encarna la Revolución Bolivariana. Los sectores populares deben defender de manera irrestricta la patria.

Para ello debemos acerar nuestra conciencia, nuestra organización, nuestra disposición de lucha.

**Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis**

### **DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...**

**LA HABANA, 29 JUL (PL)** La posición de Estados Unidos con cinco antiterroristas cubanos presos en sus cárceles hace casi 12 años representa una política patrocinadora del terrorismo, afirmó hoy el presidente del Parlamento cubano, Ricardo Alarcón.

Al intervenir en los debates de la Comisión de Relaciones Internacionales de la Asamblea Nacional del Poder Popular, el dirigente exhortó a hacer cada vez más para lograr la liberación de Gerardo Hernández, Ramón Labañino, Fernando González, Antonio Guerrero y René González.

Alarcón criticó el silencio y la manipulación de los grandes medios masivos de comunicación sobre el caso de los Cinco, como son conocidos a nivel internacional los cubanos detenidos el 12 de septiembre de 1998.

Ejemplificó que en una reciente visita a Europa habló de sus compatriotas antiterroristas en todos los encuentros con la prensa y en ningún caso, enfatizó el líder parlamentario, se publicó una línea al respecto.

Para contrarrestar esa situación, recomendó, tenemos que aprovechar los medios alternativos de comunicación, las facilidades que ofrecen las nuevas tecnologías de la información, y todas las vías de intercambio entre las personas.

El presidente del Parlamento cubano reiteró la denuncia contra la administración de Washington por la salud de Gerardo, quien está aquejado de problemas físicos y sufre castigo en el hueco sin cometer indisciplinas.

Tal régimen equivale a la tortura física y psicológica, subrayó Alarcón tras abundar sobre las condiciones del encierro donde las temperaturas superan los 35 grados Celsius y el espacio es de dos metros de largo por uno de ancho.

Recordó que Gerardo tiene al parecer, según el médico que lo atendió el pasado 20 de julio después de una solicitud de varios meses atrás, problemas con una bacteria circulante entre la población penal e hipertensión

arterial.

Adelantó que de proseguir esa situación, el Parlamento cubano emitirá una declaración de condena en el inicio de la sesión plenaria del domingo venidero.

Luchar por los Cinco no constituye un mérito, representa una obligación de todos los cubanos, sentenció después de afirmar que sería muy grande celebrar el próximo aniversario de la Revolución con los antiterroristas libres y en este país.

La esposa de Gerardo, Adriana Pérez, junto a la de René, Olga Salanueva, invitadas a los debates de la referida comisión, agradeció las acciones a favor de la excarcelación de sus cónyuges y de los otros compañeros.

Nos queda todavía mucho por hacer en aras de disfrutar de esa ansiada libertad, no esperemos un día específico para actuar, perfeccionemos más nuestra labor, indicó Adriana, privada de ver a su marido por las reiteradas negativas de Estados Unidos a otorgarle visa de viaje.

Ya es momento de que los Cinco estén en casa junto a sus seres queridos, recalcó.

-----  
**LA HABANA, 29 JUL (NOTIMEX).**- Cuba obtuvo en el primer semestre de este año ingresos netos por 19 mil 607 millones de pesos mientras que los gastos totales ascendieron a 19 mil 986 millones, con un déficit presupuestario de 379 millones, informó hoy la Asamblea Nacional.

Los diputados, reunidos en vísperas de la primera sesión anual ordinaria de la Asamblea Nacional (Parlamento) el próximo domingo, consideraron positiva la ejecución del presupuesto en el primer semestre ya que el déficit planificado había sido de mil 603 millones de pesos.

Según versiones de la prensa oficial, en la Comisión de Asuntos Económicos la ministra de Finanzas y Precios, Lina Pedraza, dijo que 53 por ciento de los gastos totales se concentran en las áreas de educación, salud, seguridad y asistencia social, cultura y deportes.

La Comisión Agroalimentaria consideró 'insostenible' el descenso en la producción de café que ha ocasionado que el país erogue, a los precios actuales, unos 50 millones de dólares anuales para importar el grano que consume la población.

La pasada cosecha aparece entre las más bajas en el acopio del grano con sólo seis mil toneladas, bien lejos de las 60 mil toneladas que el país alcanzó en otros periodos, dijo el diario Granma.

Entre las causas se citó un problema común a la gestión de la economía estatal: faltó un programa estratégico que se correspondiera con las necesidades de sustituir importaciones, abastecer al mercado interno e incrementar las exportaciones.

Para revertir tal situación el Ministerio de la Agricultura dijo que lleva adelante un programa de desarrollo del café hasta 2015 que trabajará por eliminar ineficiencias actuales, agregó la fuente.

La producción del cacao padece idéntica situación que el café.

El informe planteó incentivar y motivar este cultivo pues 'reúne potencialidades para convertirse en exportador y garantizar el consumo nacional'.

Otros temas que se abordaron en el trabajo previo de las 12 comisiones del Parlamento fueron la necesidad de una mayor fiscalización de las inversiones, el ahorro energético y un proyecto de ley sobre Seguridad Vial y División Político-Administrativa.

-----  
**LA HABANA, 29 JUL (EFE).**- La última cosecha cafetalera cubana alcanzó solo 6.000 toneladas, una de las más bajas de la historia en la isla, lo que obligó a importar 18.000 toneladas para cubrir el consumo local, según un informe al Parlamento divulgado hoy.

En una reunión de la Comisión Agroalimentaria de la Asamblea Nacional del Poder Popular (Parlamento unicameral), los diputados calificaron de "insostenible" el descenso de la producción de café, que ha ocasionado un gasto de unos 50 millones de dólares anuales al país por la importación del grano, según reportó el periódico Granma.

"La pasada cosecha aparece entre las más bajas en el acopio del grano con solo 6.000 toneladas, bien lejos de las 60.000 toneladas que el país alcanzó en otros períodos", indicó la fuente que cita un estudio realizado por la Comisión con datos del ministerio de la Agricultura.

Las doce comisiones permanentes del Parlamento se reúnen hasta mañana viernes en La Habana, previamente al quinto período ordinario de sesiones de la VII legislatura de la Asamblea, que tendrá lugar el próximo 1 de agosto.

Entre las causas de la caída productiva el análisis señaló como "esencial" la "falta de un programa estratégico que se correspondiera con las necesidades de sustituir importaciones, abastecer al mercado interno e incrementar las exportaciones".

El ministro de la Agricultura, Gustavo Rodríguez, reconoció que existen "múltiples deficiencias" en el cultivo del café, principal actividad económica en zonas montañosas, y consideró como principales retos para recuperarlo el incremento de los rendimientos por área y la siembra en 2011 de 5.000 hectáreas.

Cuba importa más del 80 por ciento de los alimentos que consumen sus 11,3 millones de habitantes y gasta más de 1.500 millones de dólares anuales por ese concepto.

El Gobierno del general Raúl Castro considera que aumentar las producciones es un asunto de "seguridad nacional" para eliminar sus gastos en momentos en que los precios en los mercados internacionales son altos y en que la isla padece una aguda falta de liquidez.

-----  
**LA HABANA, 29 JUL 2010 (AFP)** - La Iglesia Católica de Cuba criticó este jueves limitaciones a las libertades y el exceso de "enfermizos" controles que agobian a los cubanos, al advertir que el dilema en la isla no es "capitalismo o socialismo", sino "lo que funciona y lo que no funciona".

"Los cubanos aspiramos a más desarrollo y más oportunidades, y para un desarrollo integral se necesitan menos restricciones a las libertades individuales y colectivas", subrayó el editorial de Palabra Nueva, revista de la Arzobispado de La Habana, encabezado por el cardenal Jaime Ortega.

La Iglesia, que tras décadas de choque fue reconocida por el Gobierno comunista como interlocutor de un diálogo sobre la situación del país -incluidos los presos políticos-, fustigó los frenos a la apertura de pequeños negocios privados y la prohibición que tienen los cubanos a vender y comprar viviendas o vehículos.

"¿Cómo hacer razonar a un atleta que no puede ser contratado en el exterior después, digamos, de cumplir ciertos compromisos nacionales, pero su entrenador sí tiene ese derecho? ¿Cómo aceptar que un extranjero pueda invertir en mi país y yo no?", cuestionó.

El editorial subrayó que "no hay razones capaces de explicar las limitaciones al ejercicio de la libertad humana, ni argumentos que den razón del exceso de enfermizos controles burocráticos".

El artículo del director de la revista, Orlando Márquez, consideró esas restricciones una "dolorosa manifestación del Estado paternalista", que de ser levantadas traería beneficio general.

"Los ciudadanos quedamos liberados de controles excesivos para poder así adelantar proyectos personales que, a la postre, pueden ser beneficiosos para la sociedad; el Estado se liberaría de cargas económicas, burocráticas e ideológicas innecesarias", opinó.

"La cuestión tampoco es reducir el dilema a 'capitalismo' y 'socialismo', trampa preferida de inmovilistas y fariseos de la política", comentó Palabra Nueva.

En ese sentido, llamó a "poner el foco de atención en lo que funciona y lo que no funciona, preservar los beneficios logrados en estos años y eliminar las políticas contraproducentes".

"Es verdad que el primer paso suele ser el más difícil, pero parados en la encrucijada ya no es válido volver atrás, o detenerse", concluyó.

La Iglesia alza cada vez más la voz para demandar cambios en Cuba y ya logró, tras una inédita reunión entre el presidente Raúl Castro y Ortega, que el Gobierno autorizara la excarcelación de 52 presos políticos, 20 ya emigrados a España y uno a Estados Unidos.

Los cubanos esperan que Raúl Castro realice el domingo en el Parlamento anuncios de apertura económica, tras no haberlo hecho el pasado lunes en la principal fiesta de la revolución.

-----  
**OTTAWA, 28 JUL 2010 (AFP)** - El gobierno de Canadá manifestó su preocupación por siete canadienses detenidos en Cuba, en una reunión con el representante del gobierno cubano en Ottawa, a quien advirtió sobre las consecuencias del asunto sobre el turismo, señaló el miércoles un comunicado oficial.

"El gobierno de Canadá convocó al representante del gobierno cubano en Ottawa a un encuentro ayer (martes) para discutir el asunto de los canadienses que están actualmente detenidos en Cuba", declaró Peter Kent, secretario de Relaciones Exteriores canadiense para asuntos de América.

Siete canadienses están detenidos u obligados a permanecer en suelo cubano, dijo a la AFP una fuente diplomática de Ottawa. Entre ellos se cuenta Cody LeCompte, de 19 años, "quien no pudo dejar el país tras un accidente de ruta a fines de abril", señaló la cancillería.

El gobierno canadiense no informó quiénes son los demás detenidos, ni desde cuándo o por qué están detenidos.

Sin embargo, el diario Toronto Sun dijo en su sitio web que el joven LeCompte fue informado en una comisaría que volverá a su país, en un artículo titulado "Adolescente escapa a pesadilla cubana".

Un funcionario cubano le dijo al joven que no se deseaba retenerlo en Cuba más tiempo, afirmó el diario, sin citar su fuente.

"Somos prudentemente optimistas de que podremos repatriar a Cody el martes", dijo su tío, Gary Parmenter, según el diario.

Los canadienses son el principal contingente de turistas que visitan la isla, seguidos de Italia y Francia.

"El asunto (...) podría en el futuro influir en los canadienses a la hora de elegir Cuba como destino para sus vacaciones", advirtió el secretario Kent.

La ley cubana considera culpable mientras no se demuestre su inocencia a toda persona objeto de una investigación judicial.

-----  
**TORONTO (CANADÁ), 29 JUL (EFE).**- Un adolescente canadiense que no puede abandonar Cuba desde hace meses tras verse involucrado en un accidente de tráfico llegó a un acuerdo con las autoridades de la isla caribeña para poder regresar a Canadá, según señaló su familia a medios de comunicación locales.

El anuncio del inmediato regreso de Cody LeCompte, de 19 años de edad, se produce pocas horas después que el Secretario de Asuntos Exteriores canadiense expresase su preocupación por la situación del adolescente y advirtiese que su caso podría dañar la llegada de turistas a Cuba.

La madre del joven, Danette LeCompte, declaró a medios canadienses desde Cuba que el miércoles la Policía cubana comunicó a su hijo que podía regresar a Canadá si pagaba una fianza y se comprometía a volver a la isla caribeña en caso de que se celebre un juicio por el accidente.

En mayo, el joven canadiense conducía un automóvil de alquiler mientras se encontraba de vacaciones en la isla cuando el vehículo tuvo un accidente y se estrelló contra un camión.

Una cubana que iba en el vehículo que conducía LeCompte resultó con serias lesiones. Danette ha declarado que días después, cuando LeCompte se disponía a abandonar la isla tras finalizar sus vacaciones, las autoridades cubanas le impidieron la salida.

Desde entonces, LeCompte ha permanecido en un hotel a la espera de la resolución del caso. Tras varias semanas, la familia creó una página de Facebook para pedir el retorno del joven, denunció el caso en la prensa canadiense y criticó la falta de asistencia de las autoridades canadienses.

Pero ayer, el secretario de Estado canadiense para las Américas, Peter Kent, emitió un comunicado en el que lanzó una velada amenaza.

"El Gobierno de Canadá llamó ayer (el martes) al representante del Gobierno cubano en Ottawa para celebrar una reunión y tratar el caso de canadienses actualmente detenidos en Cuba, incluido el caso de Cody LeCompte, el canadiense de 19 años que ha sido incapaz de abandonar el país tras un accidente de automóvil en abril" afirmó Kent.

"Los canadienses aprecian desde hace mucho a Cuba como un destino turístico. Los retrasos que encararan los canadienses a la espera de la resolución de esos casos podrían afectar su elección en el futuro de Cuba como destino turístico" añadió.

Las autoridades canadienses recomiendan a sus ciudadanos no conducir automóviles en Cuba.

"Los accidentes de tráfico son una causa frecuente de arrestos y detenciones de canadienses en Cuba. Los accidentes que resultan en muerte o lesiones son tratados como delitos y le corresponde al conductor demostrar su inocencia", señala el Ministerio de Asuntos Exteriores de Canadá en su página de advertencias a turistas.

"Sea cual sea la naturaleza del accidente, pueden pasar de cinco meses a un año para que un caso sea juzgado. En la mayoría de ellos, no se permitirá que el conductor deje Cuba hasta que se produzca el juicio" advierte el Ministerio a sus ciudadanos.

-----  
**MADRID, 29 JUL (EFE).**- El disidente cubano José Gabriel Ramón Castillo, que llegó a España en 2008 tras ser excarcelado, pidió hoy al presidente del Gobierno español, José Luis Rodríguez Zapatero, que se clarifique el estatus concedido a los ex presos políticos cubanos recién liberados.

Ramón Castillo, en una rueda de prensa en la Fundación Hispano Cubana de Madrid, manifestó su preocupación ante el tratamiento hacia los exiliados políticos cubanos bajo la figura de Protección Internacional Asistida, sin los beneficios del asilo político.

"Se está diciendo a la persona que venga y ni siquiera viene con el estatus de asilo político. El gobierno cubano dice que no hay presos políticos y España acepta, por lo que sacan a los deportados bajo esa figura de protección, cosa que no pasó con nosotros en el 2008", comentó.

Expresó sus dudas frente a las nuevas ayudas que el gobierno español ofrecerá a los ex presos liberados y deportados a España.

"Ellos ahora están bien atendidos, se encuentran en hoteles, porque también exigieron mejores condiciones, pero hay que advertir sobre la situación que pueden pasar los que han venido ahora y cómo debe ser el tratamiento para los exiliados políticos", dijo.

Ramón Castillo también cuestionó las garantías y derechos a los que pueden acceder los cubanos exiliados y pidió al Gobierno español que garantice las libertades y ayudas pertinentes "para quienes luchan por los derechos humanos en la isla".

También expuso su situación actual transcurridos dos años y medio desde su llegada a España y al considerarse desatendido por las autoridades españolas.

"El gobierno español está haciendo una política muy equivocada con los que vienen aquí. Ha creado trabas desde el inicio para que uno pueda reestablecerse y continuar haciendo su labor política", aseguró.

Castillo presentó una carta dirigida al jefe de Gobierno español en la que le expone lo que considera falta de ayuda hacia él y su familia como consecuencia de "haber recibido el estatus de asilado y tener permiso de residencia y derecho a empleo".

"Cuando llegué figuraba con el estatus de turista por tres meses en mi pasaporte y yo les dije que no era ningún turista. Yo en estos momentos percibo una ayuda de la Comunidad de Madrid, la cual se ha solidarizado con nuestra situación", señaló.

En concreto, aludió a las dificultades para homologar su título profesional, la falta de acceso a la universidad por parte de su hija y la garantía de un empleo, factores que le preocupan y sobre los que quiso llamar la atención para que no les suceda lo mismo a los recién liberados.

"Que el gobierno no nos cree trabas sino que nos dé las condiciones para seguir trabajando", manifestó.

También hizo un llamamiento de atención para que la Unión Europea y en especial el Gobierno español no confi en las buenas intenciones del gobierno de Raúl Castro.

"El futuro de Cuba está en los que siguen luchando desde allí, los exiliados que llegan para continuar con su labor y buscando cambios profundos en la sociedad", agregó.

-----  
**LA HABANA, 29 JUL 2010 (AFP)** - El opositor cubano Guillermo Fariñas, que estuvo en huelga de hambre 135 días, recibió el alta este jueves del hospital de la ciudad de Santa Clara, y dijo partir a su casa "escéptico" sobre la liberación de los presos políticos y con la "meta" de escribir artículos.

"Estoy reunido con los médicos, me están indicando los detalles del tratamiento que debo seguir, pero ya firmaron mi acta de egreso y parto a casa", explicó Fariñas a la AFP vía telefónica poco antes de abandonar el hospital de Santa Clara -270 km la este de La Habana-, adonde ingresó el 11 de marzo.

Fariñas, quien pasó la mayor parte de su protesta bajo cuidado en la sala de terapia intensiva, se despidió y fotografió con el personal médico que lo atendió, y de quienes destacó su profesionalidad.

En reclamo por la liberación de prisioneros políticos enfermos, el psicólogo y periodista de 48 años dejó de ingerir alimentos y agua el 24 de febrero, un día después de que el preso opositor Orlando Zapata murió tras una huelga de hambre de 85 días.

Fariñas, un ferviente seguidor de Fidel Castro y de su hermano el presidente Raúl Castro, que se pasó a las filas de la oposición en los 90, depuso su ayuno el 8 de julio, un día después de que el Gobierno autorizó la liberación de 52 presos políticos, en un proceso gradual de cuatro meses, como fruto de un inédito diálogo con la Iglesia Católica.

"Seguimos escépticos hasta el 7 de noviembre (cuando se cumple el plazo)", comentó el opositor al referirse a que faltan por liberar 32 detenidos, luego de que 20 fueron excarcelados y emigraron a España.

Los 52 opositores eran los que permanecían en prisión de los 75 condenados en 2003. De un centenar que quedará en la cárcel, el Gobierno se dijo dispuesto a liberar a todos los que no estén acusados de hechos de sangre y terrorismo.

Fariñas adelantó que una de sus metas es escribir algunos artículos, el primero sobre el "tratamiento" que recibió en el hospital y "la profesionalidad" de sus médicos.

"La nueva meta es hacer artículos, hace cinco meses que no hago uno y tengo cuatro en la cabeza", comentó el opositor, que dirige la ilegal agencia de prensa Cubanacan.

Fariñas, quien tuvo varias crisis de salud durante su ayuno, explicó que deberá seguir un tratamiento de angiología para combatir el trombo que tiene en la yugular.

Mulato, alto y extremadamente delgado, Fariñas, quien pesa 67 kilos -14 más de cuando ingresó en el hospital-, es uno de los más beligerantes activistas de la oposición cubana, conocido por sus huelgas de hambre, 23 desde 1995, según datos de la oposición.

-----  
**MIAMI, 29 JUL (DPA)** - La emblemática agrupación musical cubana Orquesta Aragón inicia mañana en Miami una gira por Estados Unidos, tras siete años de ausencia, informan hoy medios de prensa del sur de Florida.

La tradicional banda se presentará mañana en el Dade County Auditorium y un día después en el Club Aché, de la popular Calle Ocho, en el suroeste de Miami, antes de continuar gira por Tampa, San Francisco, Los Angeles y San Juan, Puerto Rico.

"Es innegable que la Orquesta Aragón es un ícono dentro y fuera de Cuba, pero que toquen aquí me provoca una mezcla de sentimientos encontrados", dijo el cubano Carlos Oliva, cantante y director de la agrupación Los Sobrinos del Juez, al diario "El Nuevo Herald".

Oliva, integrante junto a Gloria Estefan de la banda Miami Sound Machine en 1974, destacó la contradicción entre los innumerables músicos provenientes de la isla que casi a diario viajan Estados Unidos y la negativa del gobierno cubano de permitir que los artistas cubanos radicados en el exterior puedan presentarse en su país de nacimiento.

Fundada por Orestes Aragón, en Cienfuegos, en 1939, la banda impuso su estilo contagioso por encima de todos los grupos charangueros a partir de los años 50 cuando definitivamente se instaló en La Habana.

Con un sonido melódico característico basado en la flauta y los violines, que no utilizan las restantes agrupaciones, la Orquesta Aragón ha interpretado éxitos internacionales que han dado la vuelta al mundo como "El bodeguero", "Pare cochero", "Guajira con tumbao", "Tres lindas cubanas" y "Cachita", entre muchos otros.

"La Aragón ha tocado antes en otras ciudades de Estados Unidos, pero en Miami no", afirmó al diario Luz María Miranda, codueña del club Aché. "Los cubanos deberíamos sentirnos orgullosos de tener la mejor charanga del mundo".

Miranda aclaró que los artistas cubanos no cobran durante sus actuaciones en Estados Unidos y solo reciben pasajes, alojamiento y viáticos.

En los últimos meses se han presentado orquestas como los Van Van, Puppy y los que Son Son, Manolito y su trabuco, así como el Duo Buenafé, y los cantantes Pablo FG, Carlos Varela y Silvio Rodríguez, este tras 30 años ausente de los escenarios estadounidenses.

## DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

**SANTIAGO (R. DOMINICANA), 29 JUL (EFE).**- Haití se está quedando solo debido a que una buena parte de sus habitantes, en especial los de Puerto Príncipe, se están desplazando en masa a la República Dominicana ante la falta de oportunidades en esa nación, afirmó hoy el investigador y periodista haitiano Jean Paul.

Paul, quien vive exiliado en la República Dominicana desde 1994, dijo a EFE que los haitianos han perdido la fe y la esperanza en su país y que "todo el mundo" está buscando la forma de emigrar.

Subrayó que la norteña provincia dominicana de Santiago, la segunda ciudad del país, que comparte con Haití la isla La Española, es la más afectada por el fenómeno migratorio.

"Varias razones incentivan la emigración haitiana a Santiago, es la segunda ciudad, una de las más ricas e industrializadas del país y colinda con la parte fronteriza entre Haití y República Dominicana más vulnerable y donde se produce el mayor flujo de emigrantes", dijo.

Investigaciones realizadas por el periodista reflejan que en Santiago hay barrios y comunidades donde la población haitiana supera a la dominicana.

Aunque Paul dijo no tener una cifra exacta de la cantidad de haitianos que han emigrado al país, argumentó que "hay comunidades (en Haití) que sus familias han emigrado en masa a territorio dominicano y las escasas propiedades que han dejado las ocupan otros compatriotas".

En ese orden, señaló que los ricos de Haití, en especial los de Puerto Príncipe, se han establecido en República Dominicana, Francia, Canadá, Estados Unidos y otros países porque no ven futuro en su país.

"Las elegantes urbanizaciones de Santiago, Santo Domingo y otras importantes ciudades dominicanas están llenas de familias haitianas que han vendido lo suyo en Haití para venir a vivir a República Dominicana, porque por más que se haga, en mi país lamentablemente no hay futuro", observó.

Paul achacó, en parte, el constate flujo migratorio de haitianos a la República Dominicana a la corrupción en la zona fronteriza.

De su lado, el ex subdirector de Migración en la zona norte Sabás Burgos, pidió hoy al Gobierno dominicano "decir la verdad" acerca de "la masiva" e "indiscriminada" emigración de haitianos indocumentados al país tras el terremoto que asoló parte de Haití el 12 de enero pasado.

Según Burgos, "el fenómeno (migratorio) que se está presentando es sospechoso, peligroso y anormal".

"De cada cien personas que nos encontramos en las calles, cincuenta son haitianos y esto ha sido después del terremoto del 12 de enero", se quejó el ex funcionario en declaraciones a EFE.

El presidente de la Asociación de Comerciantes del Centro Histórico de Santiago, Carlos Lora, declaró a Efe que la gran cantidad de niños y adolescentes que piden limosnas en las calles de esa ciudad está alejando a los turistas porque, según dijo, los extranjeros se "sienten acosados".

También denunció que las operaciones comerciales están siendo lesionadas porque muchos clientes se están desplazando a otras plazas, porque igualmente expresan que se sienten molestos por la presencia de los menores.

Aunque no hay cifras oficiales, se estima que cerca de un millón de haitianos residen en la República Dominicana, la mayoría en situación irregular, dedicados a trabajos agrícolas, hostelería, construcción y otros sectores.

-----  
**LA PAZ, JUL 29 (REUTERS)** - El proceso de autonomías impulsado en Bolivia por el presidente izquierdista Evo Morales superó el jueves uno de sus mayores obstáculos, al desaparecer la amenaza de protestas coordinadas en cuatro distritos en los que la oposición conservadora tiene fuerte influencia.

En vez de las anunciadas huelgas y otras presiones, los comités cívicos de los departamentos amazónicos de Santa Cruz, Beni, Pando y el sureño Tarija anunciaron que realizarán una campaña de denuncia de la supuesta falta de democracia en Bolivia y a favor de cambios en la nueva Constitución "plurinacional".

Las organizaciones cívicas de los otros cinco departamentos se mantenían en silencio, lo que parecía confirmar la pérdida de liderazgo de los dirigentes regionales de Santa Cruz, que en los últimos cuatro años encabezaron violentas protestas contra Morales en demanda, irónicamente, de autonomía.

La ley de autonomías aprobada por la Asamblea Plurinacional, ampliamente dominada por el oficialismo, es "un nuevo intento de obstaculización del proceso autonómico", denunciaron los dirigentes de los cuatro distritos que hace dos años aprobaron cartas de autonomía hasta ahora no reconocidas por el Gobierno.

"Declaramos que continuaremos el proceso autonómico, definiendo una agenda para la consolidación de nuestras autonomías", señalaron en un "manifiesto" publicado el jueves en medios locales.

Los dirigentes regionales rebeldes denunciaron que la ley de autonomías no transfiere recursos suficientes a las regiones y es una amenaza para los líderes opositores, pues autoriza la suspensión de cualquier autoridad contra la que un fiscal dicte acusación formal por cualquier delito penal.

El "manifiesto" cuestiona también el mandato legal de reformular y someter a control del Tribunal Constitucional y a posteriores referendos los estatutos aprobados en el 2008, que contemplaban atribuciones regionales en muchos casos contrarias a la Constitución vigente desde el 2009.

En una aparente renuncia a medidas de fuerza, los dirigentes de los cuatro departamentos declararon sólo su "decisión de restituir la democracia en Bolivia, frenar las persecuciones penales con fines políticos y devolver la credibilidad de los administradores de justicia".

Acordaron también "elaborar una propuesta de modificación parcial de la Constitución Política del Estado, en lo relativo al régimen autonómico" y convocar, sin fecha, a "cabildos en defensa de la democracia, la libertad y las autonomías".

La reelección de Morales por abrumadora mayoría en diciembre del 2009 y el amplio triunfo oficialista en las posteriores elecciones regionales de abril restaron fuerza a los comités cívicos, que habían actuado como punta de lanza de la derecha durante el primer Gobierno del líder indígena.

-----  
**CARACAS (AP)** \_ El altercado diplomático con Colombia ha llegado en un momento oportuno para Hugo Chávez, quien podría beneficiarse políticamente si consigue desviar la atención de los venezolanos de una recesión, de la inflación más alta en Latinoamérica y de una delincuencia rampante.

El presidente venezolano está incrementando su disputa con el aliado estadounidense en un aparente intento de alimentar el sentimiento nacionalista contra enemigos extranjeros previo a las elecciones legislativas de septiembre.

La semana pasada rompió relaciones con Colombia en respuesta a las acusaciones de que Venezuela se ha convertido en un refugio de guerrilleros colombianos, y sin perder tiempo buscó retratar tales aseveraciones como una conspiración peligrosa contra Caracas por parte de Colombia y sus aliados en Washington.

Es un discurso que ayuda a Chávez a jugar con el patriotismo de sus seguidores y a desviar la atención de acusaciones potencialmente dañinas. Su retórica ha sido particularmente fuerte, incluso para un líder acostumbrado a denunciar conspiraciones.

"Debo decir que la posibilidad de una agresión armada contra territorio venezolano, desde el territorio de Colombia, en este momento tiene una probabilidad como nunca la tuvo en todos estos años, yo diría que en 100 años", advirtió Chávez durante una manifestación de partidarios suyos el fin de semana.

Yo estoy obligado a hablarle al pueblo la verdad; estamos amenazados por el imperio yanqui", agregó.

Chávez ha acusado desde hace mucho tiempo a Estados Unidos de tratar de derrocarlo desde que sobrevivió a un golpe de Estado en el 2002, y ha insistido en que sus preocupaciones sobre un posible conflicto armado son genuinas. Sin embargo, el enérgico contraataque verbal del mandatario -desde amenazar con cortar el suministro de embarques de petróleo a Estados Unidos hasta hablar de una posible guerra- también parece políticamente convenientes.

Chávez tiene muchas razones por las cuales estar preocupado en casa: una inflación del 31%, una recesión que vio a la economía contraerse 3,3% el año pasado, una delincuencia desenfrenada y un escándalo que involucra miles de toneladas de alimentos encontrados pudriéndose o con fechas de caducidad expiradas en bodegas del gobierno.

Y el mandatario dice frecuentemente que en política, la mejor defensa es el ataque. Ya había intensificado sus discursos televisados en tiendas operadas por el gobierno para contrarrestar el escándalo sobre la comida antes de que empeorara la disputa con Colombia.

Chávez es un experimentado estratega político que tiene una mano en el pulso de Venezuela y con frecuencia es capaz de establecer la agenda pública del país mientras desvía la atención de asuntos potencialmente dañinos para su posición. También ha encontrado formas de desactivar situaciones que podrían volcarse en su contra.

En diciembre, detuvo rápidamente un escándalo bancario -el cual involucraba a un hermano de un ministro del gabinete y a varios empresarios acaudalados vinculados con su gobierno- despidiendo a un colaborador cercano, prometiendo llevar ante la justicia a otros sospechosos y etiquetándolos como ratas asquerosas que visten de corbata.

Teodoro Petkoff, editor de un diario opositor, argumenta que la mención más reciente de Chávez sobre un posible conflicto armado sólo es teatro político, y en un editorial reciente lo describió como una telenovela belicosa que busca transformar el asunto de Colombia en parte de la campaña electoral.

Chávez está tratando de retener un control mayoritario de la Asamblea Nacional en las elecciones del 26 de septiembre.

La legislatura ha sido dominada por los aliados de Chávez desde la pasada elección del Congreso en el 2005, cuando los principales partidos opositores boicotearon las elecciones. Desde entonces los legisladores partidarios del presidente han cumplido sus deseos, aprobando leyes que han quitado el poder a alcaldes y gobernadores opositores, y evadiendo pedidos de investigación sobre presuntos actos de corrupción de funcionarios de gobierno.

Los líderes de oposición esperan incrementar de manera importante su presencia en la asamblea de 165 escaños para imperar sobre Chávez, a quien acusan de ser cada vez más autoritario y de arruinar la economía.

La percepción del presidente que tengan sus partidarios durante los próximos dos meses, y la forma en que maneje asuntos como el de Colombia y el escándalo de los alimentos, podrían tener un impacto en los resultados de lo que probablemente será una dura contienda política.

Chávez ya ha comenzado a atacar verbalmente a los gobernadores opositores de estados fronterizos que están exigiendo una investigación sobre los reclamos de Colombia.

-----  
**WASHINGTON (AP)** \_ El jefe del Comando Sur estadounidense dijo el jueves que no tiene motivos para dudar de las evidencias presentadas por Colombia sobre la presencia de las FARC en territorio venezolano.

Lo importante ahora, añadió, es que Venezuela investigue las denuncias.

"Desde mi punto de vista, viendo la información suministrada por el gobierno colombiano ha suministrado, no tengo motivos para asumir que no es válido lo que estoy viendo", dijo el general Douglas Fraser al responder una pregunta de AP sobre la fiabilidad del material presentado por Colombia para denunciar la presencia de FARC en Venezuela.

"Creo que lo que es realmente importante es que Venezuela investigue las acusaciones y realice un esfuerzo conjunto, porque eso ayudará a validar la información", agregó el general tras pronunciar un discurso sobre seguridad hemisférica.

"Es una acusación que necesita ser tratada con seriedad, y en opinión del gobierno estadounidense, debe ser investigada de una manera seria. Lo que pediría es que Colombia y Venezuela aborden este tema en la arena diplomática".

El embajador colombiano Luis Armando Hoyos presentó la semana pasada fotos y videos para denunciar la presencia de un campamento de las FARC en territorio venezolano, a 23 kilómetros de la frontera binacional, de cuya presunta ubicación brindó las coordenadas geográficas.

Durante su intervención en una asamblea extraordinaria de la OEA, Hoyos solicitó la conformación de una misión internacional que verifique in situ.

El mandatario venezolano Hugo Chávez respondió inmediatamente con la ruptura de las relaciones diplomáticas con su vecino y rechazó la conformación de tal misión.

El embajador venezolano en Estados Unidos, Bernardo Álvarez, dijo el martes a la prensa que las autoridades venezolanas no han revisado las evidencias presentadas por Hoyos ni han visitado el sitio donde opera el supuesto campamento guerrillero, alegando que Colombia presentó una denuncia de manera inapropiada a través de un "circo mediático", en lugar de proveer la información discretamente a Caracas.

Venezuela convocó para el jueves una reunión extraordinaria de UNASUR en Quito, con la idea de presentar una "propuesta de paz" sobre el conflicto interno colombiano, porque a juicio de Caracas el tema debe abordarse de una manera más integral, en lugar de concentrarse en denuncias específicas.

Sin embargo, el canciller colombiano Jaime Bermúdez calificó como intervencionistas las intenciones venezolanas de presentar tal plan de paz.

El Comando Sur es uno de los 10 comandos de combate adscritos al Departamento estadounidense de Defensa. Su misión es brindar planeación para contingencias, operaciones y cooperación para la seguridad en el Caribe, América Central y del Sur.

-----  
**QUITO, 29 JUL (XINHUA)** -- Ecuador tiene "plena confianza" en restablecer sus relaciones diplomáticas con Colombia recién asuma el mando en agosto próximo el presidente electo de ese país, Juan Manuel Santos, dijo hoy el canciller Ricardo Patiño.

Patiño dijo que una vez que Santos asuma la presidencia colombiana el próximo siete de agosto, se entrevistará con su colega, María Ángela Olguín, para abordar "el restablecimiento pleno de las relaciones diplomáticas" entre ambos países.

En declaraciones al canal ecuatoriano Telerama, el jefe de la diplomacia ecuatoriana destacó los "dos mensajes" de reconciliación enviados por Santos, como fueron las visitas hace unos días a Quito de la propia canciller designada, María Ángela Olguín, y la del vicepresidente, Angelino Garzón.

Patiño dijo que Olguín le hizo saber la disposición del nuevo Ejecutivo colombiano de "afianzar las relaciones" con Ecuador y "superar los temas pendientes" entre ambos países.

Quito y Bogotá adelantan desde 2009 un proceso de diálogo directo para recomponer sus nexos diplomáticos, rotos en marzo de 2008, tras un bombardeo militar colombiano contra un campamento de las FARC instalado en suelo ecuatoriano.

Ambos países han designado a sus respectivos encargados de negocios y agregados militares, aunque el nombramiento de los embajadores está supeditado al avance de las conversaciones y a la solución de ciertos temas pendientes relacionados con el ataque.

El 1 de marzo de 2008, el Ejército colombiano bombardeó y luego ingresó a un punto de la selva amazónica ecuatoriana, conocido como Angostura, donde las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) tenían un campamento.

Dos días después, Ecuador rompió sus relaciones diplomáticas con Colombia, al considerar que el ataque, ejecutado sin aviso ni permiso, había violado su soberanía territorial.

En esa operación fallecieron unas 26 personas, entre ellas el entonces portavoz internacional de las FARC, alias "Raúl Reyes" y el ecuatoriano Franklin Aisalla.

-----  
**SANTIAGO, 29 JUL 2010 (AFP)** - Dos nuevos indígenas mapuches presos iniciaron este jueves una huelga de hambre, sumándose a un grupo de 29 nativos que se mantienen sin ingerir alimentos desde hace dos semanas

para exigir la abolición de una severa ley antiterrorista que les fue aplicada, informó la organización "País Mapuche".

Los presos mapuches Carlos Muñoz Huenuman y Eduardo Painemil Peña, encarcelados en la sureña cárcel de Lebu, iniciaron "una huelga de hambre líquida de carácter indefinida", tal como otros indígenas recluidos en las cárceles de Valdivia, Temuco, Angol y Concepción", todas ciudades del sur de Chile, según un comunicado difundido por la organización.

Los primeros mapuche -la mayor etnia chilena-, iniciaron su huelga el 11 de julio pasado en las cárceles de Concepción y Temuco para exigir la abolición de la Ley Antiterrorista que dictó la dictadura de Augusto Pinochet (1973-1990) y que les ha sido aplicada, triplicando las penas impuestas.

También exigen la devolución de tierras que hoy están en manos privadas y que ellos consideran les pertenecen por derechos ancestrales. La lucha por la recuperación de estos predios -principalmente en la Región de La Araucanía (650 km al sur de Santiago)-, ha motivado masivas y violentas protestas en los últimos años.

Actualmente 106 mapuches están encarcelados.

El 19 de julio pasado, un grupo de mapuches demandó al Estado chileno ante la Comisión de Derechos Humanos de las Naciones Unidas, por la aplicación de la ley antiterrorista.

El Comité para la Eliminación de la Discriminación Racial de la ONU pidió el año pasado a Chile que revisara esta ley y pidió no aplicarla a los mapuches por actos de protestas o reclamos sociales.

-----  
**WASHINGTON, 29 JUL (EFE).-** La gobernadora de Arizona, Jan Brewer, apelará hoy la decisión de una juez federal de suspender las partes más polémicas de la ley SB1070 contra la inmigración ilegal, en el marco de una batalla legal que podría llegar hasta el Tribunal Supremo estadounidense.

El miércoles, la juez federal Susan Bolton bloqueó partes esenciales de la ley SB1070 contra los indocumentados en Arizona, y reactivó una lucha constitucional entre la soberanía de los estados y los poderes del Gobierno federal.

Paul Senseman, un portavoz de Brewer, dijo que el Gobierno de Arizona pedirá hoy al noveno tribunal de apelaciones que revoque el dictamen de Bolton y agilice su revisión del caso.

Brewer, que busca la reelección este año, dijo el miércoles que llevará el caso hasta el Tribunal Supremo de ser necesario.

"Esta lucha está lejos de terminar. De hecho, apenas comienza, y al cabo de lo que con seguridad será una larga batalla legal, Arizona prevalecerá en su derecho a proteger a nuestros ciudadanos", dijo Brewer en un comunicado.

No es la primera vez que ambas partes "pelean": muchos estados ya han demandado al Gobierno federal por la puesta en marcha de la reforma de salud, parte de la cual afecta los poderes estatales.

La SB1070 afronta siete demandas, incluyendo la que entabló el Departamento de Justicia con el argumento de que Arizona se atribuye tareas de inmigración que recaen sobre el Gobierno federal.

La Constitución establece en la Décima Enmienda cuáles son los poderes que pertenecen exclusivamente a cada uno de los 50 estados, que gozan de cierta soberanía para algunos asuntos, al tiempo que la "supremacía" de la ley federal sobre las estatales.

Bolton, y varios expertos legales, creen que la Administración Obama ganará el argumento de que las tareas policiales de inmigración recaen únicamente en el Gobierno federal.

El principal autor de la ley, el legislador estatal republicano Russell Pearce, confía en que Arizona ganará el caso.

Randy Pullen, presidente del Partido Republicano de Arizona, considera "irónico" que el Gobierno de Obama acuse al estado de usurpar la autoridad federal "cuando aparentemente el Gobierno ha atropellado la décima enmienda desde el principio".

Mientras se resuelve la batalla, los grupos pro-inmigrantes se manifestarán hoy frente al Capitolio estatal para frenar la SB1070 por completo y exigir una reforma migratoria.

La SB1070 entró en vigor hoy, pero sin los elementos más polémicos que le insertó legislatura estatal.

La policía de Arizona no podrá investigar el estatus migratorio de las personas arrestadas sólo en base a sospechas, y tampoco se podrá imponer sanciones criminales a inmigrantes que no porten sus documentos migratorios.

El fallo suspende la creación de una categoría que convierte en un crimen la búsqueda de empleo por parte de indocumentados, como sucede con los jornaleros en sitios públicos.

Bolton dejó en pie, sin embargo, la parte que convierte en delito de menor cuantía el dar albergue y transportar a indocumentados.

El actual recetario de deportaciones masivas es objeto de críticas de grupos progresistas, que temen que si el Congreso no reforma el sistema migratorio, más gobiernos estatales seguirán el ejemplo de Arizona.

Para el 30 de junio, 44 legislaturas estatales aprobaron 191 leyes y 128 resoluciones de inmigración, según la Conferencia Nacional de Legislaturas Estatales. De ese total, cinco fueron vetadas y 314 entraron en vigor, un incremento del 21 por ciento sobre el mismo período en 2009.

Ninguna de ellas como la SB1070, aunque ya se han presentado oficialmente leyes similares en Carolina del Sur, Pensilvania, Minesota, Rhode Island, y Michigan.

Si esa tendencia se mantiene, el Tribunal Supremo tendrá ante sí la continua pugna entre los gobiernos estatales y el federal, que se aferra a la cláusula de "supremacía" consagrada en la Constitución.

-----  
**WASHINGTON (AP)** \_ Pese a una firme convicción en el valor de un título universitario, los hispanos no logran por lo general ese objetivo, reveló una encuesta de The Associated Press-Univision.

Han pasado más de 10 años desde que desistió de graduarse en computación, pero Yajahira Deaza todavía lo lamenta, pues afirma que se siente incompleta. Ahora trabaja en el servicio a clientes en un banco importante de Nueva York y su vivencia refleja los resultados de la encuesta, que examinó las posiciones de los latinos adultos hacia la educación superior.

Los resultados tienen amplias implicaciones no sólo para los profesores y progenitores, sino también para la economía. En la próxima década, las compañías estadounidenses tendrán que cubrir millones de empleos para reemplazar a los trabajadores bien capacitados que se irán jubilando.

Como el grupo minoritario más grande en el país, los latinos representan una parte en ascenso de la reserva de trabajadores, aunque sus aptitudes podrían no estar a la altura.

Conscientes de esta situación, algunas escuelas de la Universidad del Estado de California se están acercando a muchachos hispanos en cursos tan anticipados como el cuarto grado.

"Las aspiraciones de educación superior son muy grandes entre los hispanos, pero hay una discrepancia enorme entre las aspiraciones y el logro real", expuso el investigador pedagógico Richard Fry, de la organización Pew Hispanic Center.

De hecho, el sondeo -también patrocinado por The Nielsen Company y la Universidad de Stanford- encontró que los hispanos valoran más la educación superior que los estadounidenses en general. Un 87% dijo que la educación universitaria es muy o inmensamente importante, contra el 87% en la población general de Estados Unidos.

Un 94% de los latinos expresó la esperanza de que sus hijos reciban educación superior, un anhelo ligeramente más deseado para las niñas. Un 74% dijo que la meta más importante para una niña después de la preparatoria eran cuatro años de educación superior, mientras para un niño la cifra era de 71%.

El entusiasmo por la educación superior no se han correspondido con los resultados.

Los datos del censo muestran que sólo el 13% de los hispanos se han graduado por lo menos de bachiller, contra el 30% de los estadounidenses en general.

La encuesta reveló algunos de los obstáculos: Los latinos no tiene dinero suficiente e incluso muchos son renuentes a pedir préstamos. Las obligaciones familiares también intervienen. Padres y profesores ofrecen apenas un apoyo tibio.

Un 44% dijo que sus propios padres o no esperaban que tuvieran educación superior o no les importaba.

La encuesta AP-Univision fue levantada del 11 de marzo al 3 de junio por la institución National Opinion Research Center de la Universidad de Chicago. Mediante una muestra de familias latinas suministrada por The Nielsen Company, un total de 1.521 hispanos fueron entrevistados en inglés y español, principalmente por correo electrónico pero también por teléfono e Internet. El margen de error en la muestra es de más o menos 3,5 puntos porcentuales.

-----  
**WASHINGTON, 28 JUL (XINHUA)** -- Aunque Estados Unidos ocupa sólo el cuarto lugar mundial como mercado de energía solar, detrás de Alemania, Italia y Japón, su tecnología es mucho más avanzada que la de cualquier otro país del mundo, afirma Rhone Resch, presidente y director ejecutivo de la Asociación de Industrias de Energía Solar de Estados Unidos.

Alemania presenta un mayor mercado que Estados Unidos y Japón se ha inclinado por la industria fotovoltaica durante décadas; no obstante, es Estados Unidos quien tiene la tecnología más avanzada, indicó Resch en una entrevista con XINHUA.

"Cuando observas la innovación que se está produciendo en nuestras universidades y nuestros laboratorios de investigación, así como de muchas compañías, se puede sostener que, en lo que respecta a la tecnología, la eficiencia y las aplicaciones de la energía solar, y automáticamente la escala sobre la cual se aplica la energía solar, Estados Unidos está mucho más avanzado que incluso Alemania o Japón en lo referente al desarrollo tecnológico".

La fotovoltaica fue inventada en los Laboratorios Bell de Estados Unidos, los paneles solares más baratos los fabrica una empresa estadounidense, First Solar, y los paneles más eficientes del mundo los fabrica otra empresa del país, Sun Power, asegura Resch.

Según este experto, el futuro desarrollo del sector de la energía solar depende de los avances y las innovaciones en cuanto al coste, la eficiencia y la apariencia de los paneles solares.

En cuestión de coste, Resch explica que, puesto que un panel solar es un producto a base de materias primas, todas las compañías tratan de reducir su coste. "Si puedes bajar el coste y garantizar una elevada calidad, automáticamente te pondrás en cabeza de carrera".

Resch afirma que el precio mayorista de los paneles fotovoltaicos ha bajado casi un 50 por ciento en los últimos dos años. Según cuenta, en Estados Unidos existe actualmente un incentivo para promover el sector y todos los

propietarios de viviendas y empresarios pueden conseguir un crédito fiscal del 30 por ciento del gobierno federal y de los gobiernos estatales.

Ha habido un gran impulso a nivel mundial para promover la eficiencia de la energía solar, indica Resch, quien pone como ejemplo a empresas chinas que han dado grandes pasos.

"Existen nuevas compañías y nuevos productos formidables que estarán disponibles en 12 o 18 meses y que rebajarán el coste y aumentarán la eficiencia de la energía solar", anunció.

En lo que respecta a la apariencia de los paneles solares, Resch sostiene que la tendencia en el futuro será integrar los paneles en los edificios donde se instalan para que no sobresalgan tanto como lo hacen ahora.

"Vendrán los especialistas y mirarán cómo integrar la tecnología solar en la piel de los edificios, en los materiales de construcción del tejado, en las estructuras del edificio".

Dow Chemical está fabricando un producto parecido a la estructura de un tejado que ya ha sido usado en Estados Unidos con tecnología solar integrada. Ese tipo de panel solar integrado en el edificio es algo que desean los consumidores, señala Resch.

"Estamos empezando a verlo más y más disponible a nivel comercial.

Y opino que realmente vamos a cambiar la imagen de la energía solar y la aplicación de la tecnología solar en Estados Unidos".

Resch señala que la mayor competencia en el sector se dará entre el silicio cristalino y la tecnología de capa fina o "thin film".

"El silicio cristalino sigue utilizándose actualmente en la gran mayoría de los productos solares, pero están surgiendo de un modo muy significativo los productos que emplean tecnología de capa fina", subrayó.

-----  
**WASHINGTON, 29 JUL (NOTIMEX).**- Funcionarios de Estados Unidos viajarán a naciones de Sudamérica y Asia en busca de que más países se sumen a las sanciones dictadas contra Irán, revelaron hoy oficiales del gobierno.

Con ello, la administración del presidente estadounidense Barack Obama pretende revertir el escepticismo y, en algunos casos, el abierto rechazo con que varias naciones de esas regiones recibieron la nueva ronda de sanciones contra Teherán por su programa nuclear.

El subsecretario asistente del Departamento del Tesoro, Daniel Glaser, dijo a legisladores que en las próximas semanas varios funcionarios del gobierno viajarán a países de Sudamérica y Asia con ese propósito.

'Vamos a continuar el trabajo para ampliar el alcance del marco de las sanciones contra Irán', afirmó Glaser ante el Comité de Supervisión y Reforma Gubernamental de la Cámara de Representantes.

Explicó que la razón de esos viajes se debe a que países en Sudamérica y Asia no han implementado aún sanciones fuertes contra Irán, en respuesta a la insistencia de Teherán para continuar con su programa nuclear.

'También, cuando sea apropiado, vamos a compartir con gobiernos y actores del sector privado, información que demuestra el riesgo inherente de realizar negocios con entidades iraníes', dijo.

En junio pasado, Estados Unidos anunció una serie de acciones para implementar las nuevas sanciones contra Irán, adoptadas por el Consejo de Seguridad de la Organización de las Naciones Unidas (ONU).

Como parte de sus acciones, el Departamento del Tesoro incluyó al Banco Post de Irán entre las 16 instituciones que ahora están impedidas para realizar operaciones financieras con entidades estadounidenses.

Otras cinco compañías que Estados Unidos dijo son usadas por Irán como frente para evadir las sanciones y 90 barcos fueron incorporados a la lista de entidades sujetas a las sanciones.

También fueron agregadas dos personas y cuatro entidades asociadas con la Guardia Revolucionaria de Irán, así como dos personas y dos entidades más relacionados con el programa de misiles nucleares.

Además, 22 empresas petroleras, energéticas y de seguros ubicadas dentro y fuera de Irán y controladas por Teherán, pasaron a formar parte de las empresas sobre las que se aplicarán restricciones.

-----  
**LONDRES, 29 JUL (NOTIMEX).**- El presidente afgano Hamid Karzai calificó hoy de 'extremadamente irresponsable' la divulgación de nombres en los documentos militares de Estados Unidos sobre Afganistán difundidos por el sitio Wikileaks.

En una conferencia de prensa en Kabul, difundida en vivo por la televisión afgana, Karzai criticó la filtración de los documentos, no sólo por su contenido sino por la divulgación de los nombres de los informantes, de sus familias y hasta el lugar exacto para localizarlos.

'La divulgación de los nombres de los informadores afganos en los documentos militares clasificados de Estados Unidos en Wikileaks es extremadamente irresponsable y escandalosa', afirmó el mandatario según un reporte de la agencia informativa afgana PAN.

Karzai dijo que fue informado por su portavoz de que los documentos filtrados el domingo pasado revelan los nombres de afganos que cooperan con las tropas internacionales, lo que pone en riesgo no sólo su vida, sino a los afganos que viven cerca.

Si esas personas, agregó, actuaron legítimamente o ilegítimamente en el suministro de información a las fuerzas de la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN), 'el tiempo lo dirá, lo importante es que son vidas y esas vidas están en peligro ahora'.

'Debemos examinar el contexto en el que son mencionados esos nombres, y actuar en consecuencia. Es un asunto muy grave que nos inquieta', indicó.

Los documentos secretos divulgados en Wikileaks incluyen los nombres de decenas de aldeanos afganos que se acercaron a las tropas estadounidenses para revelar información sobre la insurgencia del Talibán, que podría tomar represalias contra ellos.

El diario británico The Times informó que dos horas después de revisar los documentos filtrados pudo encontrar decenas de nombres de afganos que brindaron información a la OTAN, incluidos combatientes que desertaron de Talibán, así como de sus familias y su localidad.

Karzai dijo que ordenó al Ministerio de Relaciones Exteriores de Afganistán y al Consejo de Seguridad Nacional estudiar los documentos para determinar si la información pone en peligro la seguridad de los afganos.

En su conferencia de prensa, Karzai también instó a las tropas internacionales a hacer más para enfrentar los santuarios insurgentes en Pakistán, que de acuerdo con los documentos clasificados ayudan a organizar ataques en Afganistán.

'Estos documentos prueban que Afganistán estaba en lo cierto sobre cuál es la causa de la guerra en este país', declaró en alusión a la presunta alianza del Servicio Secreto de Pakistán (ISI) con el Talibán para organizar atentados en territorio afgano.

Destacó que Afganistán tiene buenas relaciones con Pakistán, pero sólo las fuerzas internacionales tienen la capacidad de presionar a los refugios del Talibán en la frontera y más allá de ella.

'Nosotros no tenemos el poder para ir y destruir los santuarios de los terroristas, pero nuestros socios internacionales sí lo tienen. Después de estos documentos, espero que reconsideren sus políticas', indicó.

-----  
**KABUL, 29 JUL (EFE).- Afganistán ha puesto en marcha la maquinaria electoral para los comicios parlamentarios del 18 de septiembre, con el difícil reto de ofrecer más seguridad y transparencia tras el precedente fraudulento de las presidenciales de 2009.**

El jefe de la Comisión Electoral de Afganistán (IEC), Fazel Ahmad Manawi, se comprometió hoy a que las elecciones sean "limpias y transparentes", pese a que las presidenciales del 20 agosto de 2009 se vieron enturbiadas por cientos de miles de papeletas fraudulentas, la mayoría favorables al presidente Hamid Karzai.

Consultado por EFE, un portavoz del órgano dijo que la IEC "ha aprendido del pasado" y ha preparado una "regulación específica" para la cita de septiembre.

Explicó que la Comisión de Quejas (ECC), que destapó el fraude de 2009, tendrá un papel similar en estos comicios, pero informó de que esta vez no está previsto el despliegue de una misión de observadores de la UE, sino de un equipo de "apoyo".

Pero el aspecto que más preocupación despierta entre las autoridades es la posibilidad de ataques durante la jornada.

Manawi, que hoy cortó la cinta del nuevo centro de prensa de la IEC, admitió que la "situación de seguridad" es más preocupante ahora que en los últimos comicios parlamentarios, en 2005.

El jefe de la comisión concedió que los talibanes y otros grupos insurgentes se han hecho más fuertes en el último lustro y les pidió que no boicoteen la cita, como hicieron en las presidenciales del año pasado, jornada que dejó medio centenar de muertos a causa de la violencia talibán.

Según la lista "definitiva", recién aprobada por la IEC pero aún susceptible de cambios, 2.608 candidatos, entre ellos 416 mujeres, lucharán por los 249 asientos de la Wolesi Jirga (Cámara Baja).

La gran mayoría (2.556) se disputarán los escaños en liza para las 34 provincias de Afganistán, repartidos por el peso de la población, salvo los diez asignados a la tribu nómada kuchi, que no atiende a divisiones territoriales.

Al margen de las candidaturas anuladas por duplicidad, conflicto de intereses u otros motivos, 36 aspirantes han sido desechados por "vínculos con grupos armados ilegales", la gran mayoría tras presiones de la misión de la ONU a Karzai.

Pese al pronunciado carácter presidencialista del sistema político afgano, los comicios tienen importancia: el Parlamento ha hecho una demostración de fuerza este año rechazando sucesivamente a 29 ministros propuestos por Karzai para su nuevo Gabinete, aún incompleto.

Sus señorías insistieron también en aprobar la Ley de Amnistía, que deja impunes los crímenes de guerra perpetrados antes de 2001, algo que según dijo a Efe el presidente de la Organización de Derechos Humanos de Afganistán, Lal Gul, se debe a que la Cámara Baja está dominada por "señores de la guerra", opinión compartida por otros sectores de la sociedad civil.

"Todo depende de los votantes, de si se deciden por candidatos nuevos", aseguró a Efe el candidato de etnia hazara Ramazan Bashardost, que quedó tercero en la carrera presidencial de 2009.

"Es posible que haya fraude. No ha habido grandes cambios en la Comisión Electoral", censuró Bashardost, que continúa viviendo en una tienda de campaña frente al Parlamento.

El calor electoral ya se palpa en las calles y Kabul está forrada de carteles colocados en los lugares más inesperados, algo que en opinión de la Comisión Electoral "está dañando la belleza y la limpieza" de la polvorienta capital afgana.

Baktash Syawash, popular presentador del canal televisivo "Tolo", exhibe su reconocible sonrisa en grandes carteles, y una de las aspirantes viste con orgullo un uniforme militar, aunque los rostros femeninos siguen siendo escasos.

La IEC reconoció que tuvo encuentros con posibles candidatas, efectuó llamadas, envió correos electrónicos e hizo uso de los "medios de comunicación de masas", pero pese a estos esfuerzos tan sólo un 16 por ciento de los postulantes son mujeres, frente al 12 de 2005.

Una de ellas es la joven Farkhunda Nadiri, cuya cartel electoral está causando perplejidad, ya que en él no aparece su bello rostro, sino un burka, prenda que no acostumbra a vestir.

"Hago campaña sin fotografía y apoyando el burka. Es porque quiero ser la voz de las mujeres con burka, quiero darles sus derechos", mantuvo la candidata, cuestionada por EFE.

Su emblema es una pera, metáfora de la abombada figura de las mujeres envueltas en esta prenda; con ella, Nadiri espera ganarse el voto de las afganas "sin voz".

-----  
**EL CAIRO, JUL 29 (REUTERS)** - La Liga Árabe dijo el jueves que aprobó las negociaciones directas entre Israel y los palestinos, pero dependía del presidente palestino, Mahmoud Abbas, decidir si las condiciones eran adecuadas.

Consultado si la liga apoyaría las conversaciones directas, el ministro de Relaciones Exteriores de Qatar, jeque Hamad bin Jassim al-Thani, dijo el jueves que "por supuesto, hay un acuerdo, pero acuerdo respecto a los principios de lo que será discutido y la forma de las negociaciones directas", indicó.

Dependerá del presidente Abbas decidir si iniciar o no las conversaciones, basadas en las condiciones que considere necesarias, agregó.

El enviado estadounidense a Oriente Medio, George Mitchell, ha mediado en las conversaciones indirectas entre Israel y los palestinos durante más de dos meses.

El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, se ha mostrado esperanzado en que las negociaciones directas comiencen para septiembre, cuando expire un plazo de cuatro meses fijado por la Liga Árabe para las conversaciones indirectas.

El primer ministro israelí, Benjamin Netanyahu, ha declarado públicamente que quiere que el proceso de paz de Oriente Medio sea reanudado lo antes posible.

Abbas ha dicho que antes de cualquier avance a las conversaciones directas, espera que el proceso indirecto haga algunos avances, específicamente en temas de seguridad y fronteras del Estado palestino que pretende fundar.

Abbas quiere que Israel acepte la idea de una tercera parte que custodie las fronteras de un futuro Estado palestino antes de iniciar las conversaciones directas.

-----  
**PEKÍN, 29 JUL (NOTIMEX).**- Representantes militares del Comando de Naciones Unidas en Corea, liderado por Estados Unidos, y sus contrapartes de Corea del Norte sostendrá mañana viernes su tercera ronda de pláticas sobre el hundimiento de la corbeta Cheonan.

En un comunicado de la entidad de Naciones Unidas, creada tras el fin de la Guerra de Corea en 1953, para asegurar que se respete el armisticio en la península, se informó que el encuentro será a nivel de coroneles en la ciudad norcoreana de Panmunjom.

Las pláticas habrían de celebrarse el pasado martes, pero fue pospuesta luego que ambas partes no reconfirmaron la fecha del encuentro, reportó la agencia surcoreana de noticias Yonhap.

Los representantes de cada bando iniciaron el pasado 15 de julio la ronda de conversaciones sobre el hundimiento del buque Cheonan y tienen un acuerdo de realizar una futura reunión a nivel de generales, pero mientras tanto continúan reuniéndose para preparar el encuentro citado.

El Consejo de Seguridad de la ONU condenó el ataque que hundió la corbeta aunque sin culpar directamente a Corea del Norte, mientras el gobierno de Seúl insiste en que Pyongyang es responsable del incidente que causó la muerte de 46 marinos en marzo pasado.

Un equipo de investigadores internacionales concluyó en mayo pasado que un torpedo disparado por un submarino de norcorea partió en dos al buque militar en aguas internacionales del mar Amarillo, cerca de la línea de demarcación entre las dos Coreas.

En el marco de la presión contra el régimen comunista del líder Kim Jong-il, que ha negado en forma insistente cualquier involucramiento en el caso Cheonan, Estados Unidos y Corea del Sur realizaron maniobras navales conjuntas en el Mar de Japón, destinadas a lanzar un 'mensaje claro' a Corea del Norte.

Este fue el primero de seis ejercicios destinados a enviar "un mensaje claro a Corea del Norte de que debe cesar su comportamiento agresivo", según una declaración conjunta del secretario de Defensa de Estados Unidos, Robert Gates, y el ministro de Defensa surcoreano, Kim Tae-Young.

Las maniobras militares conjuntas que terminaron la víspera tras cuatro días de ensayos se repetirán cada mes en lo que resta del año como "una medida para afrontar a las fuerzas militares de la República Popular Democrática de Corea".

**RESEÑA CABLEGRAFICA...**

- **SAN DIEGO.** El gobernador de California, Arnold Schwarzenegger, declaró emergencia fiscal en el estado y decretó tres viernes de cada mes sin goce de salario para al menos unos 150 mil empleados públicos. Schwarzenegger advirtió, que California está al borde de "derretirse fiscalmente" y el estado tendrá que usar pagarés para cubrir gastos corrientes al empezar agosto, explicó que se utilizarán para evitar una nueva crisis por falta de liquidez estatal. Hace seis semanas que debió aprobarse el presupuesto estatal para el año fiscal corriente, pero los legisladores aún no llegan a un acuerdo. Amenazó, con vetar cualquier presupuesto que acuerde la legislatura sin apearse a sus demandas y dejar a California sin presupuesto hasta que el próximo gobernador tome posesión, después de las elecciones de noviembre venidero. El Gobernador dijo que con ese estancamiento en el presupuesto y un déficit de cerca de 20 mil millones de dólares, en su Administración "no queda otra opción que recurrir nuevamente a los descansos obligatorios sin goce de sueldo". (NTX/29)

- **LA PAZ.** El presidente boliviano, Evo Morales, afirmó que la declaración de la ONU sobre el agua y saneamiento como derecho humano es un triunfo de los pueblos y dijo sentirse muy "contento" por esta resolución. Morales expresó su satisfacción en un discurso ofrecido en la ciudad de Trinidad, 500 kilómetros al nordeste de la ciudad de La Paz, donde hizo la entrega de unidades educativas y se comprometió a apoyar en el abastecimiento de agua para la región. Al acto asistieron las autoridades de la alcaldía y la gobernación, que son de oposición al gobierno, lo que no impidió el desarrollo de la actividad protocolar. La iniciativa boliviana en la ONU fue ratificada con el respaldo de 122 países, contra 41 abstenciones y ningún voto en contra. Entre las naciones que se abstuvieron de votar estaban EE.UU., Reino Unido, Australia y Canadá. (XIN/29)

- **CARACAS.** La presidenta del Consejo Nacional Electoral (CNE) de Venezuela, Tibisay Lucena, inauguró el III Encuentro Interamericano de Expertos y Representantes de Organismos Electorales con la presencia de 40 miembros de la Organización de Estados Americanos (OEA). Al encuentro asisten el representante de la OEA en esta materia, Pablo Gutiérrez, y el representante diplomático de Venezuela ante la ONU, Jorge Valero. Esta es la tercera ocasión que expertos del organismo internacional se reúnen en la nación sudamericana, país reconocido a nivel mundial por el funcionamiento de su sistema electoral automatizado. La Presidenta del Poder Electoral venezolano, quien calificó la actividad de enriquecedora, explicó que el encuentro interamericano busca cumplir con la demanda obligatoria de otorgar la credibilidad electoral a los pueblos. (XIN/29)

- **BRUSELAS.** Los talibanes felicitaron a Holanda por la retirada de sus tropas de Afganistán, prevista para el 1ro. de agosto al no contar con el respaldo gubernamental para su prolongación. "Deseamos todo lo mejor a los ciudadanos y al Gobierno de Holanda por tener el coraje de tomar esta decisión de manera independiente", indicó el portavoz Qari Yusuf Ahmadii, al periódico neerlandés *De Volkskrant*. Según el rotativo, el oficial talibán, manifestó su confianza para que otros países con soldados desplegados en Afganistán "sigan el ejemplo holandés y retiren sus tropas" también. Asimismo, abogó porque el partido laborista holandés forme parte del próximo ejecutivo neerlandés para que impulse "más políticas amistosas" con Afganistán. (EFE/29)

- **ROMA.** El oficial Partido del Pueblo de la Libertad (PDL) de Italia está al borde de la fractura y se prevé que tras la reunión de este jueves de su cúpula se decida sobre la expulsión o permanencia de su cofundador, Gianfranco Fini, y sus aliados. El PDL nació en febrero del 2008 de la unión entre Forza Italia, el partido creado por el actual primer ministro Silvio Berlusconi, en 1994, y Alianza Nacional, un movimiento postfascista encabezado por Fini, actual presidente de la Cámara de Diputados. Pero las diferencias políticas entre ambos líderes se profundizaron con el paso del tiempo y, sobre todo, con los escándalos de corrupción que han involucrado a algunos miembros del Ejecutivo o cercanos colaboradores del Primer Ministro. Berlusconi minimizó el riesgo de que una fractura del PDL amenazara la supervivencia de su Gobierno, con la salida de parlamentarios hasta ahora miembros de su Partido. (NTX/29)

---

**Director:** Juan Rivero Fuxá **Editor:** Carlos A. González Álvarez **Sala Digital:** Geosvany Pérez Carmonate  
**Asistente de Edición:** Raquel Román Gambino **Reseña Cablegráfica:** Yurima Valdivieso Gutiérrez  
**Selección Internacional:** Juan Rivero Fuxá **Corrección:** Raquel Román Gambino  
**Teléfonos:** 860-5750 855-5830 **Email:** [panorama@cc.cu](mailto:panorama@cc.cu) **Imprenta:** Alejo Carpentier  
Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución

---